
 

SG Stupferich – Abteilungsversammlung Tennis am 24.11.2011 

 

Mit der Begrüßung der anwesenden Mitglieder und Daniel Schwär als Vertreter des 

Hauptvereinsvorstandes eröffnete der Abteilungsleiter Gerard Rozing um 20 Uhr 10 die 

Versammlung. Entschuldigt haben sich: Mannschaft Ü65, Margarete Jerke, Jörn Patzelt, Rosi Di 

Lena. 

 

TOP 1 Berichte 

 

a) Abteilungsleiter (Gerard Rozing) 

 

Dieses Jahr hatten wir 74 aktive Mitglieder. Zwei neue Mitglieder konnten begrüßt werden. Es gab 

7 Schnupperpass Teilnehmer. Insgesamt gibt es einen Rückgang der Mitgliederzahl. Das bedeutet 

mehr Kosten pro Mitglieder bei insgesamt weniger Aktivität im Verein. 

 

Die Tennisanlage ist renovierungsbedürftig. 1996 war die letzte Grundsanierung der Plätze und der 

Zaun ist von 1979. Eine Diskussion und eine Meinungsbildung für mögliche Lösungen der 

Situation bei den Mitgliederzahlen und des Zustandes der Anlage, ist notwendig. 

 

Zu den Aktivitäten dieses Jahres: 

 

Unsere sehr gute Jugendarbeit wird vom Verband bemerkt und gewürdigt. Zu erwähnen ist auch die 

gute Zusammenarbeit mit Mutschelbach im Jugendbereich. 

Dieses Jahr fand auf unserer Anlage wieder ein erfolgreiches Minikids-Turnier statt über das auch 

im Badentennis berichtet wurde. An dieser Stelle einen Dank an die Sponsoren des Turnieres. 

Ebenfalls Dank an das Trainerteam unserer Tennisjugend für ihr Engagement. 

 

Das Sommerfest wurde von Iris wieder sehr gut organisiert. Zu einem Freundschaftsspiel hatten wir 

den SVK-Beiertheim eingeladen. Iris und Siegfried organisierten eine gelungene Weinprobe in der 

Pfalz. 

 

b) Jugendreferent (Markus Patzelt) 

 

Am Sommertraining haben dieses Jahr 24 Kinder und Jugendliche bei Markus und Ralf 

teilgenommen. Es gab 4 Jugendmannschaften. Besonders erfolgreich waren die Mädchen U18, die 

mit 7: 1 Punkten die Runde beendeten.  Die U16 gemischte Mannschaft erreichte 11 : 1 Punkte und 

wurde anschließend Bezirksmeister. Die Jungen der gemischten Mannschaft werden im nächsten 

Jahr nicht mehr für die SG spielen. 

Beim Wintertraining, dessen Terminplanung wieder schwierig war, nehmen 19 Kinder aus 

Stupferich und 19 Kinder aus Mutschelbach teil. Der Kontakt zu Mutschelbach ist sehr gut. 

 

 

c) sportliche Leiterin (Helga Hoffmann 

 

Danke an Gerard für seine Arbeit mit den tollen Info-Zeitungen über das Abteilungsgeschehen, die 

er regelmäßig per mail an die Mitglieder verschickt. Der Klubabend am Montag hat sich gut 

eingespielt dank der guten Verpflegung von Iris. 

Die Jugendmannschaften waren erfolgreich. Die Damenmannschaft erreichte den direkten 

Wiederaufstieg. 

Bei den Vereinsmeisterschaften gab es folgende Sieger: im Damendoppel Birgit und Sina, im 



Herrendoppel David und Luka, im Mixed Iris und Alois. 

Das Einladungsturnier fand dieses Jahr nicht statt. 

 

Top 2 Aussprache 

Markus stellt fest, daß die Abrechnung des Jugendtrainings über die Geschäftsstelle der SG sehr gut 

funktioniert. Daniel bemerkt hierzu, dass der Vorstand der SG besonders an der Neuorganisation der 

Verwaltung des Vereins arbeitet. Unter anderem wird jetzt das Buchungssystem vom DFB 

eingesetzt. 

 

TOP 3 Ehrungen 

Gerard überreichte an Janis Jerke für seine Erfolge bei Special Olympics Weltspielen in Athen 

(Gold im Tennis-Einzel und – Doppel) ein von seinem Vorbild Rafael Nadal gezeichnetes 

Tennistrikot von den US open. Geburtstagsglückwünsche der SG gingen von Gerard an Margarete 

Jerke und Dieter Rau. 

 

Top 4 Neuwahlen 

a) AbteilungsleiterIn 

Vorgeschlagen wird Gerard Rozing und einstimmig gewählt. 

Gerard nimmt die Wahl an. 

 

b) Technischer LeiterIn 

Vorgeschlagen wird Siegfried Steppe und einstimmig gewählt. 

Siegfried nimmt die Wahl an. 

 

c) StellvertretendeR JugendreferentIn 

Diskussion zur Kandidatenfindung: Der Vorschlag eineN JugendlicheN zu gewinnen wird kritisch 

gesehen. Vorgeschlagen wird Iris Weiler und einstimmig gewählt. Iris nimmt die Wahl an. 

 

d) BeisitzerIn für Veranstaltungen 

Vorgeschlagen wird Iris Weiler und einstimmig gewählt. 

Iris nimmt die Wahl an. 

 

e) Akt. BeisitzerIn 

Vorgeschlagen wird Heinz Jerke und einstimmig gewählt. 

Heinz nimmt die Wahl an. 

 

TOP 5 Planung 2012 

a) Szenarien für die Tennisabteilung 

Vom Abteilungsleiter werden folgende Fakten festgestellt: anhaltender Rückgang von Aktiven in 

der Abteilung. Es ist schwierig, die älteren Jugendlichen vor Ort im Tennis zu halten. Die 

Tennisanlage ist sanierungsbedürftig und es besteht die Problematik der Umkleidemöglichkeiten für 

außen und in der Halle. 

 2 mögliche Szenarien werden gesehen: 

- ohne etwas zu tun, wird der Tennisbetrieb in Stupferich in naher Zukunft einschlafen. 

- wir packen es an und sanieren die Anlage im Vertrauen darauf dann wieder mehr Aktive zu 

bekommen. 

Die Sanierung der Anlage kann erst beginnen, wenn die öffentlichen Gelder für die Investition 

bezüglich des Fußballplatzes fließen. 

Der technische Leiter hat vorab schon Angebote eingeholt. 2013 soll ein Plan vorliegen. 

Wie ist die Meinung der Versammlung. 

Es kommt der Vorschlag eines weiteren Szenarios: die Tennisabteilung schließt sich an einen 

anderen Verein an. Die Diskussion ergibt, dass als Voraussetzung eine Sanierung der Anlage 



notwendig ist. 

 

Bei einer teilweisen Kommerzialisierung des Sportangebotes sollte dies sich den Vereinsaktivitäten 

unterordnen. Angesprochen wurde auch das Ermöglichen einer Bewirtung bei den Plätzen. 

Festzuhalten ist, dass von der Versammlung die Sanierung der Anlage befürwortet wird und die 

Planung hierfür gemacht werden soll. 

 

b) Teilnahme an den Verbandsrunden 

Es werden gemeldet: 

Herren 65, Damen, Gentlemen Evening Cup 

4 Jugendmannschaften mit Mutschelbach und zusätzlich: U16 Mädchen SG Stupferich mit Durlach-

Aue 

 

c) Jahresprogramm 

Das Jahr wird geprägt durch das SG – Festjahr der Fussballabteilung. 

 

TOP 6 Anträge 

- keine - 

 

TOP 7 Verschiedenes 

Zur Mitarbeit der Jugendlichen im Verein weist Birgit darauf hin, daß Vanessa für die Tennisjugend 

als Beisitzerin im Jugendausschuss der SG ist. 

Zum Schluss erklärt Daniel, daß der Vorstand der SG die Sanierung der Tennisanlage ab 2013 plant. 

Zu bemerken ist die gute Zusammenarbeit des Vorstandes mit der Tennisabteilung. 

Ende der Versammlung um 21 Uhr 45. 

 

 

Protollführer: Heinz Jerke 


